

Jeunesse en forme

Le Prix canadien de l'efficacité physique a été rebaptisé Jeunesse en forme et sera modifié.

Environ 150 écoles, choisies au hasard par Statistique Canada, participent à une étude qui permettra d'évaluer la forme physique de quelque 12 000 écoliers canadiens de toutes les provinces.

L'étude est conduite par l'Association canadienne pour la santé, l'éducation physique et la récréation. Elle a trois objectifs:

- comparer les niveaux de forme physique des enfants d'aujourd'hui à ceux d'enfants du même âge il y a 14 ans;
- convertir le Programme au système métrique;
- ajouter un test de capacité aérobique.

Les résultats de l'étude conduiront à une révision des normes de Jeunesse en forme. L'on apportera aussi certaines modifications pour rendre le Programme encore plus attrayant.

La documentation révisée pourra être distribuée dans les écoles au début de l'automne prochain.

Une étude semblable de la forme physique avait déjà été faite, il y a 14 ans, et avait mené à la création du Prix canadien de l'efficacité physique. L'on voulait, par ce prix, encourager les jeunes Canadiens à se maintenir en bonne forme physique. Depuis sa création, plus de 5 millions de jeunes ont reçu des certificats d'excellence et des écussons d'or, d'argent et de bronze.

Élections en Colombie-Britannique

Les électeurs de la Colombie-Britannique ont reporté au pouvoir le gouvernement créditiste de M. Bill Bennett, lors des élections provinciales du 10 mai.

La répartition des sièges est la suivante: Parti du crédit social: 31; Nouveau Parti démocratique: 26. Le Parti progressiste conservateur et le Parti libéral ont perdu le seul représentant qu'ils avaient, chacun, au moment de la dissolution de l'Assemblée législative.

La Colombie-Britannique est située à l'Ouest, sur la côte du Pacifique. Sa superficie est de 948 490 km².

Ses forêts de conifères produisent 70 p.c. du bois de construction du Canada. Elle est aussi très riche en minéraux (amiante, cuivre, plomb, argent, etc.).

Réunion des maires francophones

"Les initiatives de ce genre sont de nature à maintenir et à réaffirmer la francophonie dans le monde", a déclaré, le 2 mai à Québec, le maire de Paris, M. Jacques Chirac.

M. Chirac faisait allusion aux projets d'échanges et de collaboration mis au point par les 20 maires qui participaient à la première réunion de l'Association internationale des maires francophones.

La réunion avait été inaugurée la veille par le maire de Québec, M. Jean Pelletier, qui a souhaité la bienvenue aux représentants de capitales et de métropoles francophones de 16 pays, dont plusieurs États africains.

Le maire de Paris, grand responsable de la création de l'Association, a été élu président du nouvel organisme, dont le maire de Québec est devenu vice-président, ainsi que M. Nicolas El Amm, vice-président du conseil municipal de Beyrouth (Liban).

Le secrétaire général est M. André Guillabert, président du conseil municipal de St-Louis (Sénégal), tandis que le trésorier est M. Salah Aoudj, président du conseil municipal de Tunis.

Le bureau de direction comprend également MM. Assan Sourghia, maire de Niamey (Niger), Fourn E.K., maire de Lomé (Togo), Krishna Baligadoo, lord maire de Port-Louis (Île Maurice), Lubin Martiel Ntoutoume Obame, maire de Libreville (Gabon), et Édouard C. Klein, échevin de Bruxelles.

Échanges de personnes-ressources et d'informations techniques

Ces échanges porteront sur les différents problèmes urbains communs aux grandes villes, par exemple l'utilisation du sol urbain, le logement, le transport en commun, la circulation automobile et la pollution industrielle.

Au regard de la jeunesse, les échanges pourraient toucher, entre autres, l'enseignement, la délinquance juvénile, le chômage, le sport amateur et la drogue.

L'Association pense notamment à la création de stages pour les responsables municipaux et à la tenue de colloques internationaux traitant de ces sujets.

Les maires ont également accepté plusieurs propositions touchant des échanges d'informations dans le domaine culturel, échanges de livres, de films, de diapositives, pas exemple.

L'on évitera les échanges de groupes de jeunes ou l'envoi de troupes artistiques qui coûteraient trop chers.

Les maires ont décidé d'établir à Paris le secrétariat permanent de leur nouvelle association et ils se sont donnés rendez-vous en février 1980 alors qu'ils tiendront leur deuxième assemblée dans un pays africain.

A l'issue de la réunion, les participants à la rencontre ont visité Montréal avant de rentrer dans leurs pays.

Aide à la Yougoslavie

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) a remis \$200 000 dollars à la Croix-Rouge, somme qui sera utilisée pour aider les victimes du séisme qu'a connu la Yougoslavie le 15 avril dernier.

Ce secours d'urgence a été accordé à la suite d'une demande formulée par la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge à Genève. La Société canadienne de la Croix-Rouge qui a donné une somme de \$7 500, se chargera de transmettre le chèque de l'ACDI à ce pays.

Échecs: Karpov et Tal l'emportent

Les Soviétiques Mikhail Tal et Anatoly Karpov ont remporté ex aequo le tournoi international d'échecs de Terre des hommes, Montréal, le 6 mai.

Ils se partagent donc les deux bourses de \$25 000 et \$18 000 prévues pour les deux premiers du tournoi le plus richement doté de l'histoire des échecs (\$110 000 au total).

Lajos Portisch, de Hongrie, en tête de la compétition lors des premières rondes, a enlevé la troisième place.

Voici donc le classement final du Tournoi international d'échecs de Terre des hommes:

- 1) Mikhail Tal (URSS) et Anatoly Karpov (URSS) 12 points.
- 3) Lajos Portisch (Hongrie) 10,5 points.
- 4) Ljubomir Ljubojevic (Yougoslavie) 9 points.
- 5) Boris Spassky (URSS) et Jan Timman (Pays-Bas) 8,5 points.
- 7) Lubmir Kavalek (É.-U.), Robert Huebner (RFA) et Vlastimil Hort (Tchécoslovaquie) 8 points.
- 10) Bent Larsen (Danemark) 5,5.